

Servicios Informativos



INFORME DE JUSTICIA

"Nunca hubo enterramientos en la fosa de Alfacar"

18/12/2009 Informativos CanalSur 🔲 🔠





(Granada), donde se creía enterrado el poeta granadino, ha concluido sin que los arqueólogos que han trabajado en la zona hayan encontrado restos humanos en todo el perímetro. Tras la prospección, han llegado además a la conclusión de que en el lugar no hubo nunca ninguna fosa.

La excavación que comenzó el pasado 29 de octubre en el Parque Federico García Lorca de Alfacar

La consejera de Justicia, Begoña Alvarez, precisó que las "evidencias científicas" que han determinado esto último es la distancia existente entre la superficie y la roca localizada en su día, de tan sólo 40 centímetros, cuando una fosa estaría al menos a 1,5 metros de profundidad, y el hecho de que no se haya encontrado "ni un sólo hueso, ni una esquirla, ni tampoco casquillos de bala, ni ropa".

La titular de Justicia explicó que la excavación se ha realizado en torno al monolito, donde el georradar detectó seis posibles fosas, por los testimonios históricos que le aportó en su día la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica, que contaba con la petición de exhumación de Francisco Galadí. "No hay fosas ni nunca las ha habido, pero no lo considero un fracaso, al contrario, es un impulso, porque se va a escribir la historia por fin con la ciencia. El trabajo no es baldío, es un punto de reflexión. Ahora los investigadores contarán con este material científico", dijo.

Los trabajos comenzaron el pasado 29 de octubre, pero la excavación arqueológica se inició el 2 de noviembre y finalizó el 16 de diciembre. Con el objetivo de preservar la intimidad y seguridad de los trabajos, se procedió a la instalación de una gran carpa metálica y se arbitraron medidas de vigilancia privada 24 horas para garantizar las actuaciones acometidas en la zona.

En total, se ha rastreado una superficie de 267,75 metros cuadrados y se ha extraído un total de 75,76 metros cúbicos de sedimentos. Todo el trabajo arqueológico ha sido acometido de forma metódica y sistemática por un equipo compuesto por cinco arqueólogos de la Universidad de Granada, coordinados por Francisco Carrión.

Según consta en el documento que el equipo ha aportado ya a la Consejería, al que se unirá uno más exhaustivo, la conclusión principal es que "en toda el área excavada nunca se realizaron fosas de enterramiento, ni han existido restos óseos humanos. Esta seguridad viene avalada por el trabajo arqueológico, que no sólo no ha encontrado ni indicios ni restos, sino que además el estudio de la estratigrafía es contundente y no dejar lugar a duda alguna".

El lugar ha estado protegido por dos carpas y en él se buscaban los restos de los banderilleros Francisco Galadí --a petición de su nieto-- y Joaquín Arcollas --que había sido reclamado por la CGT-A y la Unión Nacional de Banderilleros--, que se cree que fueron fusilados junto al poeta. También se intentaba localizar, a instancias de sus familiares, al inspector de tributos Fermín Roldán y al restaurador Miguel Cobo. La excavación no tenía como finalidad encontrar a García Lorca, de cuya muerte hace hoy 73 años y cuatro meses, ni al maestro republicano Dióscoro Galindo, si bien sus descendientes se habían reservado el derecho a identificarlos.

Noticias Relacionadas



¿Dónde enterraron a Lorca?

22/12/2009 13:37 1 de 1